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Loi Climat et résilience, comment
reconstruire la ville sur elle-même en
protégeant la biodiversité ?

L’Ordre des architectes Paca, organise 4 fois l’an, une table ronde. La dernière avait pour
objet  :  ‘Quel  avenir pour les espaces péri-urbains ? Une centaine d’architectes,  décideurs
publics et  acteurs de l’aménagement des territoires d’Avignon et du Vaucluse,  ont nourri
réflexion et débat sur le potentiel et l’évolution des espaces situés en bord de ville dans la salle
de l’anti-chambre à la mairie.
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Que s’est-il dit ?
Désormais le foncier ne pourra plus être consommé comme il l’a été et les sols à nouveau artificialisés. Si
la loi Climat et résilience et son dispositif, Zan (Zéro artificialisation nette), prévoit cela à l’horizon 2050,
le coup d’arrêt de la construction est déjà en place et avec lui le repérage du recyclage du foncier
possiblement  disponible  comme les  parkings  de  stationnements  des  zones  commerciales,  les  zones
d’activités et même… le pavillonnaire.

La solution ?
Densifier –en cohérence et harmonieusement- la ville sur elle-même tout en y apportant des ilots de
fraicheur et, également, faire revenir la nature en ville et dans les zones déjà urbanisées. Pourquoi ?
Parce qu’Avignon compte,  depuis  plusieurs années,  51 jours de canicule par an.  Alors collectivités
territoriales, architectes, et Etablissement public foncier sont à pied d’œuvre pour trouver des solutions
et construire, avec de nouvelles règles, les 4 futurs quartiers d’Avignon : Confluence, Joly-Jean, Bel-Air et
le quartier gare de Montfavet. Cela veut aussi dire que la ville de 2050 est, à 90%, celle que nous
connaissons déjà aujourd’hui.

Le point d’achoppement ?
La loi Climat et résilience n’indique aucun outil de financement ni de fiscalité qui sont les éléments les
plus importants pour mettre en œuvre, concrètement, cette nouvelle forme d’urbanisation. Cette nouvelle
philosophie : penser la ville tout en préservant la biodiversité connait un autre pendant : faire que les
villes méditerranéennes ne soient plus des fournaises lors des temps estivaux ce qui pourrait faire fuir
durablement ses habitants et donc réduire son attractivité. Bref, dès maintenant, il s’agit de faire avec ce
qui a déjà été construit et organisé, même en le déconstruisant ou en le recyclant.

Quel impact sur le prix du foncier ?
Il y a fort à parier que le prix du foncier dans les zones d’activités, commerciales, les grandes parcelles se
mette à grimper, échappant à la puissance publique qui n’aura peut-être pas les moyens de ses ambitions
avec, en face d’elle, des propriétaires avides de bonnes affaires, histoire d’empocher un juteux retour sur
investissement,  même  si  celui-ci  n’a  fait  que  dormir  durant  plusieurs  décennies.  C’est  là  que
l’Etablissement public foncier devrait intervenir au moyen de prix normés fixés par la loi, pour éviter une
montée incontrôlable des prix. Objet qui pourrait d’ailleurs avoir une forte incidence sur le prix de
l’immobilier.
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Cécile Helle, maire d’Avignon est intervenue sur Questionner le péri-urbain jeudi 17 novembre, à la
mairie

Cécile Helle, maire d’Avignon
«Le dialogue puis l’intervention des architectes et urbanistes sur les grands projets de réhabilitation ou
de construction, via les appels à projets, font avancer la ville et nourrissent une véritable vision de celle-
ci, de l’esquisse à la réalisation des projets.»

L’objectif ?
«Améliorer la qualité de vie des habitants et ramener du beau dans la ville. Pour cela, Avignon est un
terrain de jeu assez fantastique que ce soit pour son centre historique ou un peu plus loin avec la
réhabilitation du stade nautique, l’un des bâtiments phares, voire totem de la Ville avec son architecture
moderne du 20e siècle. Les élus sont là pour révéler le patrimoine auquel on ne fait plus forcément
attention, où, au fil du temps, la beauté s’est peut-être un peu estompée. Il n’y a pas de grand –Palais des
papes- et de petit patrimoine –stade nautique-, tous ont leurs places et leur importance.»
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Inventer la ville de demain
«Nous en sommes à inventer la ville de demain avec de nouveaux quartiers en tenant compte des
incidents climatiques et de ses incidences. L’accompagnement des architectes, urbanistes et paysagistes
permet une transdisciplinarité qui accompagne les élus dans leur invention et décisions de la ville du
futur,  sur  un  chemin  plus  vertueux,  notamment  dans  le  contexte  actuel.  Que  cela  concerne  un
équipement sportif, culturel ou scolaire, les architectes savent réinventer l’usage qui impactera la vie
quotidienne du citoyen. Tout l’enjeu est dans la réutilisation des lieux produits.»

Le périurbain
«Vous allez évoquer le péri-urbain dans le contexte d’une ville bâtie sur le tout automobile, modèle issus
des villes américaines alors que notre identité est plutôt européenne. A-t-on oublié de réfléchir parce que
nous étions dans une période de développement des trente glorieuses ? Nous sommes dans une période
de crise  forte  qui  ébranle  nos  modes de développement  et  de penser  la  ville.  C’est  par  ce  genre
d’approche collective que l’on arrivera à inventer la ville de demain, une ville vertueuse d’un point de vue
des enjeux climatiques qui s’imposent à nous tous.»  

Dresser un constat
«Aujourd’hui nous avons besoin de dresser un constat, expose Michel Escande, architecte, pour faire face
à la  Loi Climat résilience, promulguée en août 2021- qui sous une génération, 28 ans, ne permettra plus
l’artificialisation  des  sols.  Cela  nécessite  de  tous  nous  accompagner  mutuellement  :  personnalités
politiques, techniciens, argentiers, promoteurs, opérateurs, urbanistes, paysagistes et architectes.»
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Paul-Roger Gontard, adjoint au maire délégué au développement territorial et urbain ainsi qu’aux
grands projets

Paul-Roger Gontard
«La loi Climat et résilience est à la fois un défi et une opportunité. Nous étions déjà dans une volonté de
stopper la consommation de foncier agricole comme à la ceinture verte, aux foins de Montfavet et à la
Barthelasse où nous voulons conserver une agriculture de proximité et  bénéficier d’une production
agricole de qualité immédiatement disponible. L’opportunité ? Que cette loi évite désormais l’étalement
urbain des villages en bourgs, des bourgs en petites villes ce qu’est devenue l’agglomération d’Avignon.
Cela a créé des villages parfois essentiellement résidentiels et a concentré, à Avignon, une bonne partie
de la prise en charge –également financière- de la centralité des équipements publics.»

Mixité fonctionnelle et nouveaux équilibres
«Or, la loi nous demande d’aller vers de mixité fonctionnelle et la création de nouveaux équilibres dans
les territoires. Qu’est-ce que cela implique ? D’épaissir un peu le tissu urbain entre Rhône et Durance, à
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condition que cela soit soutenable à l’échelle de notre géographie et, sans doute, en n’allant pas au-delà
de 100 à 120 000 habitants dans les 28 ans à venir.»  

Le cadre du nouveau PLU au début de l’année prochaine
«Tout cela est décrit dans le nouveau Plan local d’urbanisme (PLU), notamment en fléchant l’accueil des
nouveaux habitants, ceux qui fuient la métropole dans cette ère post-Covid, dont certains ont vécu jeunes
ici et recherchent à reprendre contact avec leur famille, avec une qualité de vie qu’ils connaissaient et
qu’ils n’ont pas retrouvé ailleurs. Et puis le télétravail met en place de nouvelles mobilités permettant de
vivre, à la fois, un peu ici et un peu ailleurs, dans un habitat qui reste à réinventer. Ce à quoi nous
pensons ? A un habitat pensé en ilot, quartier, ville dans sa totalité. Quatre nouveaux quartiers verront le
jour : Confluence, Joly-Jean, Bel-Air et le quartier gare de Montfavet,» conclut Paul-Roger Gontard.

Michel Escande, architecte à Avignon, conseiller de l’ordre des architectes Paca

Qu’en est-il du commerce ?
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«Qu’en est-il du commerce, interroge Michel Escande architecte avignonnais. On voit que le commerce,
dans certains cas, disparaît, ou mute, ou se transforme empruntant les chemins de l’e-commerce. Les
grandes surfaces posent question, ainsi que certaines zones d’activités comme Fontcouverte où certaines
parcelles  se  dépeuplent.  Des  mutations  peuvent-elles  avoir  lieu  sur  ce  type  de  zone,  comme  le
démontraient les villes anciennes ?

Anticiper
«Ce sera la condition de la réussite, répond Paul-Roger Gontard, car les gisements de demain sont déjà
urbanisés. Le post-Covid a transformé les usages de consommation et ont vidé une partie des zones
commerciales situées à la lisière d’habitations. Ces espaces pourront être réinvestis et dévolus à de
nouveaux  usages  et  destinations.  Nous  parlons  de  recyclage  urbain,  de  déconstructions  et
reconstructions. Il faudra nous en emparer car nous pourrions vivre une inflation de la valeur foncière de
ces territoires qui échappera potentiellement à la puissance publique et qui pourrait nous mettre en
danger dans nos besoins de mutation de la ville. Cette réflexion sera à mener avec l’Etablissement public
foncier de Paca et d’autres acteurs.»

Renaturation de la ville
«Ces  espaces  pourraient  être  des  enjeux  de  naturalisation  de  la  ville,  relève  Cécile  Helle,  car  la
vulnérabilité des villes méditerranéennes au changement climatique sera de plus en plus forte dans les
années qui viennent par rapport à d’autres villes, notamment en période estivale et en terme de qualité
d’habiter et de vivre. Autrefois, on évoquait Avignon comme la ville à la campagne, nous pourrions
revendiquer à nouveau cela et faire que les centres commerciaux XXL, avec leurs nappes de parking,
redonnent à la périphérie d’Avignon ce qu’ils lui auront pris au fil des décennies, avec l’introduction de
grands parcs.»
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Gilles Périlhou, directeur de l’Aurav

On ne touche plus au foncier
«Nous nous questionnons sur les modalités d’application du dispositif Zan (Zéro artificialisation nette)
expose Gilles Périlhou, directeur de l’Aurav.  L’enveloppe urbaine existante :  zones d’activité,  zones
commerciales, infrastructures celles que nous connaissons seront celles qui existeront en 2050. En clair ?
On change de modèle pour cesser l’expansionnisme. Il nous faut négocier avec le périurbain qui s’est
développé pendant des décennies pour expliquer que les modalités vont changer.»

Pour le moment ?
«Nous  manquons  d’outils  :  financiers  et  surtout  fiscaux  parce  que  nous  n’avons  pas  de  modèle
économique à ce recyclage ou urbanisme circulaire, qu’il faudra désormais systématiquement mettre en
œuvre  à  plusieurs  échelles,  de  la  plus  grande  jusqu’à  celles  des  quartiers,  voire  du  bâtiment.
Actuellement nous identifions les lieux de demain. Nous travaillons avec EPF sur Courtine, sur de grands
projets en face de la gare TGV. Le gouvernement pourrait également ajouter un nouveau volet à la loi
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afin que les Scot (Schéma de cohérence territoriale) indiquent les espaces de recyclages prioritaires. Les
parkings de stationnement  des  zones commerciales,  le  pavillonnaire  pourraient  être  des  sujets  sur
lesquels se pencher.»

Emilie Feral, vice-présidente de la fédération du BTP 84

Filières courtes & gisements de matériaux
«Nous identifions actuellement ce que nous pouvons apporter en ré-emploi et en recyclage de matériaux,
relate Emilie Feral, vice-présidente de la fédération du bâtiment et des travaux publics de Vaucluse.
Cette nouvelle filière part d’un diagnostic : le PEMD (Produits, équipement, matériaux, déchets) qui nous
permet de savoir ce qui peut être réemployé ou recyclé et ainsi d’éviter, le plus possible, l’enfouissement.
La déconstruction réclame de trier, de stoker pour le ré-emploi des matières et a un coût. Cette nouvelle
filière doit aussi être économiquement intéressante pour avoir une raison d’être, elle est, actuellement,
en pleine organisation.»
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René Braja, président de la fédération régionale des travaux publics de Paca

Des éco-plateformes de ré-emploi des matériaux
«Dans les travaux publics nous avions un objectif de 75% de récupération des matériaux pour 2030,
aujourd’hui nous sommes déjà à 79%, »précise René Braja, président de la Fédération régionale des
Travaux publics de Paca.
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Une centaine de personnes était présente : architectes, décideurs publics et acteurs de
l’aménagement des territoires en Vaucluse.

Ils y étaient
Cécile  Helle  Maire  d’Avignon  ;  Paul-Roger  Gontard  Adjoint  au  maire  délégué  au  développement
territorial  et  urbain et  aux grand projets,  Ville d’Avignon ;   Mylène Duquenoy,  secrétaire générale
adjointe du Conseil régional de l’ordre des architectes, Raphaël Azalbert, architecte, conseiller de l’ordre
des  architectes  pour  le  Vaucluse,  Gilles  Périlhou de  l’Aurav  (Agence  d’urbanisme Rhône,  Avignon,
Vaucluse)  Matthieu  Lardière  Directeur  du  CAUE  (Conseil  d’architecture,  d’urbanisme  et  de
l’environnement) de Vaucluse ; Daniel Léonard Président de la Fédération du Bâtiment et des Travaux
Publics du Vaucluse ; Émilie Feral Vice-présidente de la Fédération du Bâtiment et des Travaux Publics
du Vaucluse et René Braja Président de la Fédération Régionale des Travaux Publics de Provence-Alpes-
Côte d’Azur ; Philippe Huet Président de Volubilis ; Nerte Dautier Membre du bureau de Volubilis ainsi
que des conseillers et salariés de l’Ordre des Architectes Paca.
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Avignon, questionner le péri-urbain

Dans le cadre des rencontres départementales qu’il organise chaque trimestre, l’Ordre des Architectes
PACA propose une table ronde sur la périurbanisation, jeudi 17 novembre 2022 à Avignon. Elle réunira
les architectes, les décideurs publics et acteurs de l’aménagement des territoires d’Avignon et plus
largement du Vaucluse, afin d’ouvrir la réflexion et le débat sur le potentiel et l’évolution de ces espaces
en bordure de ville.

Ils seront là
Cécile  Helle  Maire  d’Avignon  ;  Paul-Roger  Gontard  Adjoint  au  maire  délégué  au  développement
territorial et urbain et aux grand projets, Ville d’Avignon ;  Sébastien Giorgis Délégué à l’attractivité
territoriale  et  touristique,  au  patrimoine  historique  et  aux  grands  événements  ;  Matthieu  Lardière
Directeur du CAUE () de Vaucluse ; Daniel Léonard Président de la Fédération du Bâtiment et des
Travaux Publics du Vaucluse ; Émilie Feral Vice-présidente de la Fédération du Bâtiment et des Travaux
Publics  du  Vaucluse  et  René  Braja  Président  de  la  Fédération  Régionale  des  Travaux  Publics  de
Provence-Alpes-Côte d’Azur ; Philippe Huet Président de Volubilis ; Nerte Dautier Membre du bureau de
Volubilis ainsi que des conseillers et salariés de l’Ordre des Architectes Paca.

Questionner le péri-urbain
Après Embrun, Antibes et Taradeau, le Conseil de l’Ordre sera à Avignon pour proposer aux confrères du
département du Vaucluse un temps d’échanges avec élus et acteurs de la construction et de la ville,
autour du thème « Questionner le périurbain pour réinventer la ville ».

L’Évolution de la ville
Le périurbain est intimement lié à l’évolution de la ville et de sa forme urbaine. Longtemps concentrée
dans ses remparts, la cité d’Avignon s’en est échappée dès le début du XXe siècle dans ses proches
faubourgs en conservant les formes architecturales classiques. Tout s’est rapidement développé après la
seconde guerre mondiale, et l’étalement urbain n’a cessé d’évoluer dans toutes formes d’architecture et
d’usages, logements, équipements, tertiaire, commercial etc…

Le changement climatique
La crise climatique et la nécessité d’un questionnement sur cette consommation effrénée sont autant de
raisons pour s’interroger sur les nouvelles formes à inventer ou à retrouver qui permettent aussi de
prendre du recul sur les multiples possibles de la ville : habiter plutôt que loger, échanger plutôt que
cloisonner, utiliser plutôt que consommer …

Les limites de la ville ancienne
Si la ville ancienne se réfère à l’histoire et au patrimoine qui lui donne sa légitimité, comment projeter la
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ville à venir, dans des limites qu’il faut savoir maîtriser et valoriser ? C’est dans ses termes que se posera
le débat.

Infos pratiques 
Jeudi  17 novembre 2022 de 17h à 19h. Salle de l’antichambre.  Hôtel  de Ville,  Place de l’Horloge,
Avignon. Sur inscription ici.

Paca, 96 architectes viennent de prêter
serment dont 6% sont vauclusiens

96 architectes inscrits entre juin 2021 et avril 2022 se sont engagés à respecter le code de

https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSeaQobfhs1NwdAIFGf9EJkksKI5xMjmZVYM0fSy9r0zADdUPw/viewform?fbzx=73508816337593486
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déontologie de la profession lors de la cérémonie annuelle présidée par Marilyne Chevalier
présidente de l’Ordre des Architectes Paca. Environ 6% d’entre-eux sont vauclusiens pour une
région qui en accueille 2 835.

Dans son discours, Marilyne Chevalier a évoqué l’architecture comme une discipline de solutions, une
arme efficace  pour  lutter  contre  le  dérèglement  climatique.  La  présidente  de  l’ordre  a  également
présenté ‘Habitats, villes, territoires, l’architecture comme solution’ programme de propositions, conçu
par les architectes, pour faire face à l’urgence. Au titre des futures rencontres, en Vaucluse, la présidente
de l’Ordre des architectes de Paca a évoqué le 18 novembre.

Les travaux en cours
La profession travaille actuellement sur la construction durable de la ville de Marseille ; Les rencontres
entre architectes, élus, partenaires de l’acte de bâtir ; La diffusion des résultats de l’enquête sur les
problématiques liées à l’instruction des permis de construire ; La formation des élus, notamment lors des
Journées  de  l’urbanisme  organisées  par  les  CAUE  (Conseil  d’architecture,  d’urbanisme  et  de
l’environnement) et La sensibilisation des jeunes à l’architecture.

Le serment
les 96 architectes ont prononcé la phrase rituelle : «Dans le respect de l’intérêt public qui s’attache à la
qualité architecturale,  je  jure d’exercer ma profession avec conscience,  probité et  responsabilité et
d’observer les règles contenues dans la Loi sur l’architecture et dans le Code de déontologie.» Ces
nouveaux inscrits exercent à 57% en libéral,  40% sont associés de sociétés d’architecture, 2% sont
fonctionnaires et 1% salariés. Près de 58% sont installés dans les Bouches-du-Rhône, 15% dans les Alpes-
Maritimes, 13% dans le Var, 6% dans le Vaucluse, 3% entre les Alpes-de-Haute-Provence et les Hautes-
Alpes et 1% à Monaco. 40% d’entre-eux sont diplômés de l’ENSA Marseille (DEA ou DPLG), enfin 60%
sont des femmes et 40% des hommes.

https://www.architectes.org/actualites/habitats-villes-territoires-l-architecture-comme-solution-l-ordre-publie-son-plaidoyer
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Ordre des architectes de la Région Provence-
Alpes-Côte d’Azur : une nouvelle présidente
et 100 nouveaux diplômés

100 architectes de la région Provence-Alpes-Côte d’Azur, inscrits entre décembre 2019 et mai
2021 ont prêté serment, s’engageant à respecter le code de déontologie de la profession. Cela a
eu lieu début juillet à l’École d’architecture de Marseille.

«Les règlements en cours d’élaboration annoncent des limites de constructibilité pour les années à venir,
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a relevé Arnaud Réaux, vice-président du Conseil régional de l’ordre des architectes de Paca, nul doute
que la profession devra se réinventer pour continuer à faire valoir la qualité architecturale, et, pour cela,
il  ne faudra pas miser sur l’individualité mais bien mener une réflexion prospective collective.  Les
consœurs et confrères, dans toute la diversité de leurs pratiques, devront lutter contre l’isolement, faire
corps et travailler ensemble, pour rendre la profession plus forte auprès des pouvoirs publics.»

Le serment

Mais  que dit-on dans ce  serment  ?  «Dans le  respect  de l’intérêt  public  qui  s’attache à  la  qualité
architecturale, je jure d’exercer ma profession avec conscience, probité et responsabilité et d’observer
les règles contenues dans la Loi sur l’architecture et dans le Code de déontologie.»

Le programme de parrainage

Le programme de parrainage a été renouvelé, pour favoriser les relations confraternelles et le partage
d’expérience. Les nouveaux inscrits ont ainsi été mis en relation avec une conseillère ou un conseiller de
l’Ordre qui sera pour eux un contact privilégié au cours de leurs premières années d’exercice en tant
qu’indépendant.

Qui sont les nouveaux inscrits ?

. 75% des nouveaux inscrits sont titulaires du Diplôme d’État d’Architecte et de l’HMONP* pour 25%
d’architectes DPLG ou diplômés à l’étranger ; (*Habilitation à exercer la Maîtrise d’Œuvre en son Nom
Propre. Le Diplôme d’État d’Architecte et l’HMONP ont remplacé le précédent diplôme DPLG -Diplômé
Par Le Gouvernement- en 2007).
. 59% d’entre eux exercent en libéral, 34% sont associés de sociétés d’architecture, 5% ont le statut de
salarié et 2% celui de fonctionnaire ;
. 49% sont installés dans les Bouches-du-Rhône, 24% dans les Alpes-Maritimes, 14% dans le Var, 10%
dans le Vaucluse, 3% entre les Alpes-de-Haute-Provence et les Hautes-Alpes ;
. 43% d’entre eux sont diplômés de l’ENSA-Marseille (DEA ou DPLG), seule école d’architecture de la
région.

Une nouvelle présidente

Également, Maryline Chevalier a été élue à la présidence du Conseil Régional de l’Ordre des Architectes
Provence-Alpes-Côte d’Azur. Dans le discours qu’elle a prononcé pour présenter sa candidature à la
fonction de présidente, Maryline Chevalier a insisté sur sa volonté de travailler avec l’ensemble du
Conseil, consciente de ce que chacun a à apporter en fonction de son exercice et de son expérience. Elle
a par ailleurs exprimé le souhait de soutenir les architectes impactés par la crise sanitaire, et de voir
l’Ordre devenir un lieu ouvert aux associations et à toutes les actions qui ont pour but de sensibiliser le
public aux questions architecturales et urbaines dans tous les départements de la région Paca.

Maryline Chevalier, la nouvelle présidente de l’Ordre régional des architectes de Paca entourée des

https://fr.linkedin.com/in/maryline-chevalier-71b32897
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membres du bureau

Composition du bureau

Voici la composition du Conseil  régional de l’ordre des architectes de Provence-Alpes-Côte d’Azur :
Présidente  Maryline Chevalier (05) ; Secrétaire Générale : Mylène Duquenoy (06) ; Trésorier : Jean-
Baptiste Griesmar (06) ; Vice-président : Guillaume André (06) ; Vice-Présidente : Delphine De Jenken
(13) ; Vice-président : Arnaud Réaux (06)Secrétaire Générale Adjointe : Christelle Billy (06) ; Trésorier
Adjoint : Romain Bussi (13).

Les conseillers

Raphaël Azalbert (84), Marie Brosch (13), Régis Chaumont (04), Jean-Gilles Coromp (05), Michel Escande
(84), Catherine Gianni (13), Sandrine Greleau (06), Pascal Lestringant (83), Hélène Moreilhon (06), Laure
Pantel (13), Agathe Pitoiset (84), Frédéric Poulat (83), Barbara Rizzo-Lordon (06), Lorenzo Roccaro (13),
Raphaëlle Segond (13), Patrick Verbauwen (13).

Les 100 nouveaux archis de Provence-Alpes-Côte d’Azur

Benjamin Adnet, Claire Annicchiarico, Florent Avignon, Charlaine Azouard, Mathilde Bacquet, Yannick
Badin, Xavier Belorgey, Philippe Berbersarkissian, Maxime Bergeret, Camille Bertelli, Simon Berthet-
Rayne,  Marie  Biaggi,  Martin  Boiteau,  Armelle  Bonifay,  Randa  Bouattour,  Alexandre  Caire,  Matthis
Carbonnier, Carmelina Catinella – Poey, Aline Charriere, Lilian Chaubet, Magali Chetail Baillon, Landry
Cheung, Christelle Cogno, David Colas, Raphael Contesso, Bruno Cornen, Andrea Coste, Marie-Laure
Cromer, Ophelie Daniel, Benoit de Cillia, Julie Demoulins, Maxime Derancy, Céline Desroches Ferraz de
Camargo,  Emilie  Dideron,  Elodie  Drouin,  Catherine  Ferran,  Samy  Frank,  Camille  Gardien,  Elodie
Gasquet, Estelle Ghiglione, Lucas Gomez, José Gomez, Simon Gouirand, Nadège Hervis, Hélène Houga,
Yorick Isnard, Cécile Jadot, Maëva Jay, Hamza Kerar, Louis Lacorde, Richard Lain, Silvia Latta, Lola
Lautussier,  Victorine  Leborgne,  Alexandre  Lucas,  Toufik  Mahdjoubi,  Delphine  Maurizot,  Evelyne
Maurras,  Keil  Mcconville,  Mohamed-Saber  Melliani,  Rana  Mhalla,  Benoit  Mirabel,  Silvia  Montaldo,
Floriane Montenay, Agathe Muller, Zelim Muzaev, Laura Nave, Luc Negraud, Simon Parrilla, Rita Person,
Viktor Petrausch, Alexandre Piton, Clément Porzyc, Sylvain Primout, Elsa Py, Hamid Rafati, Denis Ragin,
Julien Rampal, Théophile Reygade, Enzo Rosada, Valentine Rouanet, Patrick Roussel, Patrick Rouvier,
Julie Rouzaud, Franco Russo, Arthur Sanchez, Nastya Sanchez, Héloïse Schmitt, Marion Sebbane, Gaël
Sellier,  Laetitia  Selvaggi,  Caroline Sergent,  Olivia  Siri,  Lisa Suffren,  Rémi Sutera,  Gabriel  Thomas,
Emmanuel Thome, Amélie Trennert, Tess Walraven,
Olivier Zahra.
M.H.

Les nouveaux diplômés ont prêté serment à Marseille
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